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尽管很多合资车企都在为
市场份额而推出中低价车型，但
马自达一直坚守品牌独特个性，

“虽然拿不到大份额，但唯有走
这条路才能让马自达品牌永续
发展”，马自达中国董事长山田
宪昭介绍。

记者：马自达在中国营销
一直不算高调，你如何看待？

山田宪昭：从公司规模和
财力上，我们都赶不上丰田和
日产，的确营销做得不够深入
和细化。但考虑到马自达品牌
本身的规模和战略路径，我们
需要更能体现出马自达品牌独
特性的活动。

新京报：长安马自达要发
布自主品牌，一汽马自达有无
这样的规划？

山田宪昭：现在长安福特马
自达南京工厂面临重组，政府批
准后我们会按照政策要求去工
作，包括合资自主品牌。不过一
汽马自达只是销售合资，所以一
汽马自达没有合资自主计划。

记者：对于未来新能源车
前景，马自达怎样考虑？

山田宪昭：电动汽车和混合
动力汽车技术，马自达也在研究
开发过程中，如果想要投放未来
是有能力投放的。

新京报记者 尹蔚

本 届 北 京 车 展 上 ，本 田
专 门 针 对 中 国 市 场 研 发 的
两 款 概 念 车 Concept C 和
Concept S 首次亮相，用本田
社长伊东孝绅的话，这是本
田在中国“一次象征性转变
的展出”，他希望本田“能够
成为中国市场上的 NO.1”。

记者：中 国 媒 体 质 疑 本
田在中国的战略稍微有些保
守，对此你有什么样的看法？

伊东孝绅：我 们 已 经 开
始转变过去的做法和方式，
现 在 正 全 面 从 几 个 方 面 进
行 提 速 ，包 括 商 品 的 开 发 ，
如 何 更 多 地 采 用 中 国 本 地
的原材料，采用中国的零部
件供应商等，我们希望能够
成为中国市场上的 NO.1。

记者：英菲尼迪国产后，
使讴歌在中国高档车的地位
有所下降，对此有没有计划？

伊东孝绅：我 们 希 望 未
来 能 够 在 中 国 市 场 进 一 步
提高讴歌的销量，当然在合
适的时机，最终将实现讴歌
的 本 土 生 产 。 对 于 本 田 来
说 ，讴 歌 最 大 的 市 场 在 北
美 ，但 是 未 来 10 年 、20 年
后，在中国销量有可能超过
北美。

记者：本 田 刚 刚 发 布 中
期战略，我们认为目标是比
较激进的，你认为会面对哪

些挑战？
伊东孝绅：面 临 最 大 挑

战 是 要 把 本 田 所 拥 有 的 最
新技术毫无保留地、最优先
地投放到中国市场。同时，
应该尽量在顾客容易接受、
容 易 购 买 的 价 格 区 间 提 供
更 多 的 车 型 。 要 实 现 我 们
的目标，尽快采用更多的中
国原材料，引进更多的中国
供应商，以中方的员工为中
心来推进我们的事业。

新京报记者 谢涛

“合适时机讴歌本土生产”
对话本田社长伊东孝绅

“长安马自达将推合资自主品牌”
对话马自达中国董事长山田宪昭
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